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más fuerte es Tohá y va a ir a una pri- 
maria. También puede darse que si va 
Michelle también vaya Carolina a una 
primaria para medir y mostrar candi- 
daturas de futuro. Ese es el cuadro que 

se va a dar, casi en un 90%”. 

—Dice “de todas maneras”, ¿To- 
há irá indistinto de si Bachelet com- 

pite también? 

—Lo que yo sé es que ella va a ira 
una primaria si es que las cosas son co- 
mo aparecen, que Bachelet va, como 
lo ha dicho, a decir que no. Si ella deci- 

deir, es una decisión que no me puedo 
poner en el lugar de Carolina (...) Pero 
mi percepción es que ahí hay una can- 
didata que tiene la resolución deir, y el 

respaldo de un partido, y de buena 
parte de otro. 

—Pero Tohá va a esperar las de- 
finiciones del PS y Bachelet o decidi- 

rá antes? 
—No, no. Mi opinión es que ella 

no debiera esperar resoluciones de 
nadie, sino tomar una decisión y la 
ciudadanía va a ir resolviendo. (...) Na- 
die sabe cómo se van a dar los tiem- 

pos, pero en esto uno tiene que tomar 
decisiones más esenciales. No lo sé, lo 

que sí aprecio es que hay una decisión 
más fundamental que simplemente 
depender de las circunstancias o las 
encuestas. Y tienes que tener los tiem- 
pos necesarios para desplegar una 
campaña. 

Además, Bitar concluye que los 
reparos PS son los normales de “dis 
tintos puntos de vista” pero que pri- 
mará la definición institucional, y so- 
bre las encuestas, reconoce que son 

"un factor”, pero cree que pueden va- 
riar cuando la ciudadanía "ve una de- 

cisión" del candidato. 

     

  

PPD acusa el golpe PS y 
crecen dudas 

“Era un poco ingenuo pensar que 
Tohá fuera la candidata PS-PPD”, ase- 
guró el miércoles el diputado PPD 
Raúl Soto. Sus dichos reflejan lo que 
para varios otros PPD, contrario a la 

tesis de los pro Tohá, se hace evidente: 
que una porción relevante del PS no la 
quiere de candidata, sea por su rendi- 
miento o roces personales. 

“Es decirle cualquiera menos tú”, 
grafica un miembro de la mesa PPD, 
asegurando que varios de la directiva 
comparten aquel diagnóstico, pero 

que Quintana sigue firme con ella. 
De todos modos, nadie quiere 

echar a andar aún una alternativa de 

salida, como bajar a Tohá, promover 
al senador Ricardo Lagos Weber u 
Orrego. Pero los críticos de la ministra 

también piden que se apure. “Tohá 
nos arrastró a una situación compleja, 

porque no dice si va, mientras no se 
baje el PPD no la puede bajar y des- 
pués no se tendrá margen para alguien 
más, pero tampoco se decide, enton- 
ces no tenemos candidato”, reclama 

un dirigente. 

Gianni Rivera, vicepresidente del partido 

Emplazamiento DC a que oficialismo apoye 
regreso de Baquedano a Plaza Italia 

Alex von Baer 

En búsqueda de apoyos a su ofensiva 
para que la centroizquierda se pliegue 
hoy también al regreso del monumento 
del General Baquedano a Plaza Italia, el 
vicepresidente DC Gianni Rivera llamó 

hoy a que voces más hacia la izquierda de 
su partido, es decir de las colectividades 

oficialistas, también aboguen por el retor- 
no de la estatua, tras ser retirada por los 
daños que sufrió en las protestas del esta- 

llido social. 
Hasta ahora, luego del debate que 

abrió el polémico comunicado inicial del 

Consejo de Monumentos a cargo de la 
subsecretaria de Patrimonio Carolina Pé- 

rez (FA) —que anunciaba “el retiro con 
miras a su restauración y un espacio que 
garantice su preservación” y planteaba “3 
posibles ubicaciones sugeridas por el 
Ejército”, cuando lo acordado por el CMN 

solo era retirar el plinto que lo sostiene, 

para su refacción—, desde el mundo de 
centroizquierda solo han pedido que la 
estatua vuelva a la misma plaza el gober- 
nador Claudio Orrego (exDC), y Rivera 
junto al diputado Héctor Ulloa (Ind. PPD), 
quien firmó la carta que el vicepresidente 
DC envió ala ministra de Cultura Carolina 

Arredondo. 

Más a la izquierda, mientras, los sec- 
tores que reivindican las protestas sostie- 

nen que la estatua sería un “símbolo de 
división”. 

En ese cuadro, Rivera afirma: “El Ge- 

neral Baquedano representa lo mejor de 
nosotros, los valores en torno a una patria 
que se unifica, que convoca, que no busca 
vencedores ni vencidos, que busca el en- 
tendimiento. Lo demostró con su valentía 
en la guerra del Pacifico, y lo hizo en la 

vicepresidente 
de la DC 

“La centroizquierda no 

puede seguir callada ante 

este atropello de Carolina 

Pérez (FA). Es el guión del 

octubrismo", asegura el 
dirigente DC. 

Guerra Civil, colaborando al proceso de 

paz social. El rol de las FF.AA. en la socie- 

dad es otro de sus legados. Entonces, la 
centroizquierda no puede seguir callada 
frente a este atropello de Carolina Pérez, y 

debe actuar con contundencia y claridad, 
porque ella actuó de acuerdo al guión del 
octubrismo”. 

Exjefa de administración de Deportes 

Exfuncionaria de Puente Alto en 
prisión preventiva por corrupción 
  

En prisión preventiva quedó Marcela 
Ríos, exjefa de Administración y Finanzas 
de la Corporación de Deportes de la Mu- 
nicipalidad de Puente Alto entre 2018 y 

2022, tras ser formalizada por malversa- 
ción de fondos públicos, negociación in- 
compatible y lavado de activos. 

La exfuncionaria municipal es acusa- 
da por la Fiscalía de Alta Complejidad 
Metropolitana Sur de realizar movimien- 
1os irregulares por más de $500 millones, 

incluyendo la compra de propiedades y 
vehículos, contratos fraudulentos y trans- 

ferencias a sus dos hijos, que quedaron 
con arresto domiciliario total, según dictó 

el Juzgado de Garantía de Puente Alto. 

El fiscal jefe de Alta Complejidad de la 
Fiscalía Sur, Milibor Bugueño, explicó 
que "se logró establecer (...) negociación 
incompatible, porque contrataba a la em- 
presa de su hermano para realizar algu- 
nos servicios de la corporación y el delito 

    

Respecto de la autoridad FA, a quien 
se ha atribuido la redacción del comuni- 

cado inicial, añade: “Lo que hizo la subse- 

cretaria es absolutamente grave: quiso 
hacer entre gallos y medianoche una reu- 
nión del Consejo y en esa sesión trató de 
sacar rápido un acuerdo que nadie enten- 
día y a todos les llamó atención. Y de- 

muestra el poco conocimiento sobre el 
General Baquedano de ella. Quiso impo- 
ner una agenda”, dice el exgobernador 
provincial, aunque expresando dudas de 
si Pérez no está ejecutando decisiones su- 

periores. 
“Espero que sea una agenda personal 

y no colectiva en torno a poder sacar la fi- 
gura de Baquedano. Se debe rectificar su 
acción. Está todo mal hecho, pésimo”, 

concluye. 

  

  

de lavado de activos, en donde adqui: 

distintos bienes muebles, vehículos e in- 

muebles, los que, para ocultar su origen 
ilícito, lo empezó a transferir a sus hijos", 

Tras la detención, el alcalde Matías 
Toledo señaló que "creemos que es muy 
importante que todos los casos de corrup- 
ción puedan llegar a la justicia. Nosotros 
dijimos fuertemente que no vamos a per- 

mitir que ningún peso se pierda en los 
bolsillos de los corruptos”. 

En tanto, el exalcalde de la comuna, 

Germán Codina, emplazó a Toledo a re- 
conocer que "en 2022, en mi gestión, ini- 
ciamos la acción para sancionar el delito", 
y señaló que "esto demuestra que en mi 
gestión, no avalamos ningún acto de co- 
rrupción”.
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